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COTEMINAS, SHEIN E O RN
Após a Coteminas  anunciar ope-
ração estratégica com a empre-
sa Shein, a governadora Fátima 
Bezerra solicitou que a unidade 
potiguar da companhia seja a 
primeira a implantar a produção 
voltada para atender as deman-
das de encomendas da varejista 
chinesa, uma das maiores empre-
sas de moda online do mundo.  A 
empresa analisará e discutirá es-
trategicamente a possibilidade de 
direcionar a unidade do RN para 
essa produção específi ca. 

HABITAÇÃO
Em quatro anos, de 
2019 a 2022, mais de 
25 mil imóveis urbanos 
foram regularizados no 
Rio Grande do Norte. 
Ainda no início de 2019, 
o Governo do RN, por 
meio da Cehab, destra-
vou o programa Pró-
-moradia, que estava 
paralisado havia mais 
de 12 anos. Nesse con-
texto, foi retomado o 
projeto Viver Melhor, 
que prevê a construção 
de aproximadamente 
800 unidades residen-
ciais, em 41 municípios.

DIREITOS HUMANOS
Nos primeiros três me-
ses de 2023, o número 
de denúncias de viola-
ção dos direitos huma-
nos na faixa etária dos 0 
a 17 anos registrou alta 
de 65% no Rio Grande 
do Norte, ao se compa-
rar com o mesmo pe-
ríodo do ano passado. 
Em 2022, foram 483 
denúncias. Já este ano, 
800 denúncias foram 
protocoladas. Os dados 
são do Painel de Dados 
da Ouvidoria Nacional 
de Direitos Humanos.

BANCO DAYCOVAL
A partir do dia 24 de maio os moradores da capital do 
Rio Grande do Norte, Natal, passarão a contar com os 
serviços DayCred. A primeira loja do corresponden-
te autorizado do grupo do Banco Daycoval na região, 
faz parte da estratégia de expansão de lojas físicas 
pelo Brasil. É uma loja exclusiva de crédito para pes-
soas físicas, como servidores públicos, militares, apo-
sentados e pensionistas do INSS. Em todo o Brasil já 
são mais de 50 unidades de Norte a Sul do país e até 
o fi m de 2023 serão inauguradas novas lojas Daycred. 
A loja de Natal está localizada na Avenida Deodoro da 
Fonseca, 322, Loja 04, em Petrópolis, Natal.

INTERDIÇÃO
A Caern interdita nesta terça-feira (23), às 7h, uma das 
faixas da RN-233, em Caraúbas, altura do Estádio Tete-
zão. O serviço se estenderá até 17h da sexta-feira (26). 
Empresa contratada pela Companhia irá executar 
o assentamento de tubulação de rede de água, que 
atenderá o bairro Aeroporto. O trabalho não afeta o 
abastecimento da cidade. A recomendação é que os 
motoristas evitem o trecho no período do serviço, pois 
haverá movimentação de veículos durante a execução 
do mesmo. A orientação é utilizar como rota alternati-
va as ruas Benjamin Constant e a Leovegildo Fernan-
des Pimenta. A melhoria operacional faz parte de uma 
série de ações que a Caern vem tomando para garan-
tir melhor distribuição de água em Caraúbas.
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TOQUE DE LETRA

VAI, VINI!
Olá, pessoal! A cada dia que passa o mundo segue seu comportamento de 
retrocesso. Não falo apenas nos acéfalos do terraplanismo, das mulas diante 
dos estudos científi cos, entre outros. Falo especifi camente dos imbecis que 
seguem incentivando atos de racismo e xenofobia. O pior de tudo é ver 
a vítima cobrar – mais uma vez – os responsáveis a fazerem o certo. No 
episódio de ontem no Campeonato Espanhol, talvez isso não aconteça 
simplesmente porque o responsável – o presidente Javier Tebas – apoie um 
partido que tem como uma de suas vertentes a limpeza étnica na Espanha.

VAI, VINI! (2)
Ainda bem que Vinicius Júnior é brasileiro. É latino. Em suas veias 
corre o sangue de alguém que sabe lutar desde os primeiros dias de 
vida. Com seus posicionamentos fi rmes, com seu sorriso largo, com seu 
protagonismo, não tenho dúvidas que ele será como os grandes heróis 
revolucionários Muhammad Ali, Simone Biles, Lewis Hamilton, entre 
tantos outros. Como disse PVC em seu blog: “Sua coragem de responder 
as ofensas e cobrar punições pode e deve mudar o mundo podre que 
estamos vendo”. 

MAIS UM SOFRIMENTO
VERSÃO ALVINEGRA
Dizer que o ABC jogou mal nessa Série B é redundante. Se os meus 
olhos doeram ao ver mais uma apresentação pífi a do alvinegro – dessa 
vez diante do Sampaio Corrêa-MA –, imagina o novo técnico, Allan Aal. 
Esse vai ter um trabalho mais do que árduo com o que tem por aí. E 
não me refi ro apenas na parte tática. Se conseguir fazer ao menos alguns 
jogadores acertarem passes com mais qualidade, já estará valendo.

MAIS UM SOFRIMENTO
VERSÃO ALVIRRUBRA
Depois de comemorar o título estadual, esperava que o América 
fi nalmente começasse – de fato – sua caminhada na Série C. Porém, a 
realidade é mais dura que se imagina. Diante do Volta Redonda-RJ, os 
erros de sempre fi zeram o alvirrubro voltar pra Natal com mais uma 
derrota. Thiago e sua comissão precisam reagir o mais rápido para que, 
diante do Náutico, o time resolva ao menos jogar e causar um pouco de 
trabalho ao adversário.

PRA UM ESPERANÇA, PRA OUTRO DECEPÇÃO
No duelo norte-rio-grandense pela Série D, não foi um jogo do qual 
podemos dizer espetacular. O placar sem gols mostrou que foi muito 
melhor para o Globo. O time de Ceará-Mirim mostrou uma melhoria 
em sua organização com certo ânimo para evoluir. Já para o Potiguar 
de Mossoró, o resultado foi decepcionante tendo em vista o fato de seu 
elenco ter – na teoria – mais qualidade, além de não ter se aproximado 
dos líderes.

SOBRE A FINAL...
Não tirando o mérito americano, muito menos a alegria da torcida 
alvirrubra. Mas, venhamos e convenhamos: que lástima foi a fi nal do 
Campeonato Potiguar. Sem falar na longa duração de uma competição 
que envolveu oito clubes. Times completamente sofríveis. Arrisco a dizer 
que a decisão de 2023 tenha sido a mais sem graça de toda a história. 
Independente do que ABC e América estavam passando, do que eles 
deveriam ter feito em suas táticas, o torcedor que gosta do futebol – em 
especial o potiguar – não merecia uma fi nal tão patética.

VAMOS DEBATER?
E para encerrar a Coluna desta semana, fi ca um convite a todos os 
leitores: amanhã, às 14h30, lá no auditório Deputado Cortez Pereira, na 
Assembleia Legislativa do RN, haverá a Audiência Pública “Futebol delas: 
por um futebol feminino forte e de igualdade no RN”. A proposição é da 
Deputada Isolda Dantas e a mesa contará com a vereadora Brisa Bracchi 
– representando a Câmara de Natal – além de representantes da categoria 
e deste colunista que vos escreve. Depois do caso União, é necessário 
debatermos possíveis novos caminhos para a categoria. Então, bora lá? 
Desejo uma ótima semana e até a próxima. Valeu!
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A reestruturação do Porto 
de Natal será incluída no novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) do Governo 
Federal, previsto para acontecer 
ainda este ano. A informação foi 
confirmada ao NOVO pelo Mi-
nistério dos Portos e Aeroportos, 
que deve aplicar recursos na am-
pliação do terminal portuário po-
tiguar. O valor dos investimentos 
não foi revelado.

Segundo o Ministério, os pro-
jetos que devem fazer parte do 
PAC são a aquisição de um guin-
daste, a instalação de uma usina 
fotovoltaica e a reforma de ar-
mazéns e galpões. Também será 
incluído o projeto da construção 
do Berço 04 do porto, uma obra 
que é aguardada desde 2012 A 
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Aumento do cais do porto é aguardado desde 2012

Aquele jantar da equipe após o ex-
pediente em Brasília para festejar 
a aniversariante Fátima Bezerra. A 
governadora acompanhada do seu 
vice, Walter Alves, e do seu secretário 
de Comunicação, Daniel Cabral

Deputados Ezequiel Ferreira e Benes 
Leocádio prestigiando a posse do ve-
reador de Parnamirim Wolney França 
como novo presidente da Fecam, em 
evento realizado na Fiern

GIRO PELO TWITER 

>...do portal UOL: “Jamil Chade: Governo Lula vai cha-
mar embaixadora da Espanha por racismo contra Vini Jr”; 
>...do jornalista Hélio Doyle: “Jornalistas pró-EUA e que fazem oposi-
ção a Lula ironizam o fato de ele ter conversado com o presidente das 
Ilhas Comores. Escondem, ou talvez não saibam, que o presidente das 
Comores é o presidente da União Africana, que reúne 55 países”.

Reestruturação do Porto de Natal 
será incluída no PAC, diz governo
PROJETO PREVÊ EXTENSÃO DO CAIS, O QUE VAI AUMENTAR ÁREA RETROPORTUÁRIA PARA CARGA E DESCARGA 

Foto:  Reprodução

DANIELA FREIRE

EM ANDAMENTO 
O ex-deputado federal Rafael Motta já vem 
mantendo conversas reservadas com o prefeito 
de Natal, Álvaro Dias, sobre a sucessão de Na-
tal nas eleições do ano que vem. A informação 
foi confirmada à coluna por uma fonte muito 
próxima ao presidente do PSB no RN.

CONSENSO 
Como se sabe, as notícias dos bastidores dão con-
ta de que Rafael é um dos nomes preferidos pelo 
prefeito de Natal, neste momento, para receber 
o seu apoio na disputa pela Prefeitura de Natal 
em 2024. O próprio Álvaro já verbalizou publica-
mente esse desejo ao falar sobre o assunto.

PRÓS E CONTRAS 
No núcleo duro do presidente do PSB, é unâni-
me a ideia de que Rafael se dá muito bem com 
Álvaro. Além disso, também é uníssono que 
junto ao Governo o ex-deputado jamais teria 

construção é um dos principais 
pleitos da Companhia Docas do 
Rio Grande do Norte (Codern), 
atual gestora do porto potiguar. 
Em projetos anteriores já apre-
sentados ao Governo Federal, a 
obra vai garantir extensão de 220 
metros de área de cais e será ali-
nhado ao Berço 3, permitindo a 
existência de um cais contínuo. 
A expectativa é que sejam acres-
centados mais de 6,4 mil metros 
quadrados de área retroportuária.

Em uma apresentação feita 

pela Codern em 2015, a amplia-
ção do Berço 4 estava incluída 
em um amplo projeto de amplia-
ção do Porto de Natal. A lista de 
obras previstas incluía o aumento 
da área de cais, um atracadou-
ro para pequenas embarcações 
pesqueiras e também proteções 
para os pilares da Ponte Newton 
Navarro. No entanto, apenas o 
aumento da área de atracagem 
segue dentro do planejamento do 
Governo Federal.

Procurada pelo NOVO, a di-

reção da Codern informou que 
o planejamento das obras deve 
ser sinalizado pelo Ministério dos 
Portos e Aeroportos.

No início de maio, o presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
anunciou que o Governo Federal 
deve lançar uma terceira edição 
do Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC). A promessa 
é agilizar o setor de infraestrutura. 
O programa prevê a retomada de 
obras paradas, acelerar projetos em 
andamento e iniciar novos empre-
endimentos em pelo menos seis 
grandes áreas de investimento.

Além dos projetos previs-
tos para o PAC, o Ministério dos 
Portos e Aeroportos prevê um in-
vestimento de R$ 21 milhões nos 
projetos previstos no processo de 
arrendamento do Terminal Sali-
neiro de Areia Branca, no litoral 
Norte do Estado. O terminal foi 
vendido ao Consórcio Intersal, em 
2021, mas antes de ser passado de 
vez para a iniciativa privada, a es-
trutura precisa de melhorias estru-
turais, que precisam ser feitas pela 
Codern, como a reforma das es-
truturas de metal, ponte transpor-
tadora, entre outros serviços.

A partir do segundo semestre, 
a empresa de transporte GreenSea 
será responsável pela exportação 
da produção do setor de fruti-
cultura do Rio Grande do Norte. 
Os navios farão o transporte da 
produção de frutas da empresa 
potiguar Agrícola Famosa para a 

Europa. A previsão é embarcar 10 
mil pallets por semana na próxima 
safra de melões e melancias. Até 
abril deste ano, a Famosa enviou 
9 mil contêineres de frutas para a 
Europa, o que equivale a 180 mil 
toneladas, empregando cerca de 8 
mil trabalhadores durante a safra.

Exportação de frutas

apoio para ser candidato a prefeito de Natal - 
até porque o PT já tem o seu nome para a dis-
puta, a deputada federal Natália Bonavides. “Já 
vimos esse filme”, ironizou a fonte da coluna.

NEGOU 
O chefe da Casa Civil do Governo e articulador 
político de Fátima Bezerra, Raimundo Alves,  rea-
gindo às notícias de que ele está muito próximo de 
ser indicado para uma das duas vagas que serão 
abertas no Tribunal de Contas do Estado (TCE-
-RN) em 2024: “Imaginação fértil desse povo”.

CRUZADA EM BSB 
A governadora Fátima Bezerra fez um verda-
deiro périplo em Brasília, na semana passada, 
onde também festejou o seu aniversário, no úl-
timo dia 19. Acompanhada do seu vice-gover-
nador, Walter Alves, e da deputada federal Na-
tália Bonavides, a chefe do Executivo potiguar 
passou por, ao menos, seis ministérios.

HÍDRICA 
O ‘start’ foi no Ministério da Integração e Desenvolvimento 
Regional, com o ministro Waldez Goes. Assunto: Segurança 
hídrica para o RN. “São parcerias importantes para a barragem 
de Oiticica, o Ramal Apodi-Mossoró, Rio São Francisco e adu-
tora do Agreste”, disse Fátima.

ROTA 
Fátima também passou pelo Ministério do Desenvolvimento 
e Assistência Social, sob comando de Wellington Dias. Fala-
ram sobre a volta do programa de cisternas. A governadora 
também visitou os ministérios da Saúde - onde chegou com a 
nova gestora da pasta no RN, Lyane Ramalho - e do Desenvol-
vimento Agrário, onde discutiu sobre a ampliação do projeto 
Algodão Agroecológico Potiguar. Também na lista de visitas, 
a Casa Civil e uma conversa com o Vice-presidente e ministro 
da Indústria e Comércio Geraldo Alckmin, para apresentar o 
projeto do Porto-Indústria Verde.

PARABÉNS 
O périplo de Fátima em Brasília, aliás, fechou com chave de 
ouro. Com o seu aniversário, muito comemorado após o re-
sultado positivo, no mesmo dia (19), do leilão de relicitação 
do Aeroporto de São Gonçalo do Amarante, que agora fica nas 
mãos da Zurich Airport. Foi a 1a relicitação do país e o aero-
porto foi arrematado por R$ 320 milhões, com ágio de 41%.
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Foto: Divulgação/Assecom
Executivos da China Communica-

tions Construction Company (CCCC), 
a maior construtora de portos e aero-
portos do mundo, estarão visitando o 
Rio Grande do Norte no próximo dia 
29. A finalidade da visita é conhecer os 
detalhes e as potencialidades do esta-
do no que diz respeito à produção de 
energias renováveis, com foco no pro-
jeto do Porto-Indústria Verde.

A governadora Fátima Bezerra 
tem buscado atrair investimentos e 
parcerias para o desenvolvimento 
econômico do estado, e a apresen-
tação do Porto-Indústria Verde à 
CCCC é um passo importante nes-
se sentido. 

O local que deve abrigar o Porto 
Indústria-Verde será o litoral de Cai-
çara do Norte, a cerca de 160 km de 
Natal. O empreendimento vai per-
mitir a exploração da energia eólica 
offshore (no mar) e a produção de 
outros produtos ligados às energias 
renováveis, como o Hidrogênio Ver-
de (H2V). O Rio Grande do Norte é 
líder nacional na geração de energias 
renováveis com 6,7 gigawatts onshore 
(em terra) e potencial de mais de 140 
GW offshore (no mar).

Durante a missão do Governo 
do Rio Grande do Norte à Chi-
na realizada em abril deste ano, o 
presidente da CCCC, Yun Liang, 
destacou a relevância da visita insti-
tucional, pois a empresa obteve co-
nhecimento básico sobre o projeto 
de infraestrutura potiguar. A CCCC 
tem atuação em 159 países. 

No próximo encontro com a go-
vernadora Fátima Bezerra, estão con-
firmados os seguintes participantes 
da CCCC e da Concremat Engenha-
ria: Dr. Zhimin Hu, CEO da CCCC 
South America e CEO da Concremat 
Engenharia; Mr. Lin Li, membro do 
Conselho da Concremat Engenharia 
e da CCCC South America; Mrs. Li-
qiao Wang, representante da CCCC 
South America; Márcio Brasileiro, 
CEO da Concremat Engenharia; 
Gustavo Dantas, Diretor Executivo 
da Concremat Engenharia; e Sérgio 
Rocha, Diretor Regional Nordeste da 
Concremat Engenharia.

A audiência, marcada para o dia 
29, será uma oportunidade para a go-
vernadora apresentar detalhes do pro-
jeto do Porto-Indústria Verde e desta-
car a importância do Rio Grande do 
Norte no cenário nacional das fontes 
de energias renováveis. A expectati-
va é de que essa reunião fortaleça as 
negociações e abra caminho para fu-
turos investimentos e parcerias com 
empresas chinesas no estado.

Chineses visitam o RN para conhecer 
projeto do Porto-Indústria Verde 
REPRESENTANTES DE CONSTRUTORA CHINESA IRÃO CONHECER POTENCIALIDADES NA ÁREA DE ENERGIAS RENOVÁVEIS

Além da apresentação à empresa chinesa, o Governo 
do Estado mantém esforços na busca por novos recur-
sos e retomada de repasses financeiros junto ao Governo 
Federal para obras e projetos estratégicos ao desenvolvi-
mento econômico e social do Rio Grande do Norte. 

Em Brasília, cumprindo agendas oficiais entre os 
dias 16 e 18 deste mês, a governadora Fátima Be-
zerra apresentou demandas especialmente voltadas à 
segurança hídrica, agricultura familiar e energias re-
nováveis. Um dos principais projetos é o do Porto-
-Indústria Verde.

O projeto foi apresentado ao presidente em exer-
cício Geraldo Alckmin e ao ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, que reconhecem a importância estra-
tégica não apenas ao estado, mas à infraestrutura de 
logística de transporte do país. O intento de busca por 
parceiros recebe, agora, o apoio do Governo Federal.

A governadora Fátima Bezerra 
destaca que o Porto-Indústria Verde 
é um equipamento que precisa de 
toda a atenção e esforço para via-
bilizá-lo porque, apenas na primeira 
fase de instalação, tem potencial para 
gerar 25 mil empregos. Sobretudo, 
reposiciona o estado quanto ao de-
senvolvimento que tem como lastro 
as energias renováveis. 

Nas agendas em Brasília, sema-
na passada, Fátima Bezerra também 
foi recebida pelo embaixador da 
China, Zhu Qingqiao, e o Ministro 
da Embaixada da China, Jin Hon-
gjun, que asseguraram interesse em 
acompanhar os próximos passos 
das eventuais negociações com in-

vestidores chineses.
Em Brasília, durante o encontro 

com o presidente em exercício, a go-
vernadora entregou a Geraldo Alckmin 
o resumo do projeto do porto-indús-
tria e explicou a importância do Rio 
Grande do Norte no cenário nacional 
das fontes de energias renováveis. 

“O Porto-Indústria Verde é 
pensado para servir como apoio à 
indústria das energias renováveis, 
fabricação e montagem de equipa-
mentos e exportação. O Rio Gran-
de do Norte tem condições privile-
giadas e o menor custo do mundo 
para produção de energia limpa, 
tanto que já temos grupos interes-
sados”, disse a governadora.

Apresentações 
em Brasília

Mais de 25 mil empregos
Local que deve abrigar o Porto Indústria-Verde será o litoral de Caiçara do Norte, a cerca de 160 km de Natal

Fátima apresentou o porto-indústria ao vice-presidente Geraldo Alckmin e ao ministro da Fazenda, Fernando Haddad
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Além de uma nova adminis-
tradora, a suíça Zürich Airport 
International, o Aeroporto In-
ternacional Governador Aluízio 
Alves, na Região Metropolitana 
de Natal, terá nos próximos dias 
um empreendimento vizinho que 
promete alavancar a economia 
e indústria da região. O Parque 
Industrial Logístico Aeroporto-
-Rodoviário (Pilar) foi anunciado 
pela Prefeitura de São Gonçalo 
do Amarante há menos de um 
mês e ficará situado próximo ao 
terminal aeroportuário. 

O secretário municipal de De-
senvolvimento Econômico e Tu-
rismo de São Gonçalo do Ama-
rante, Vagner Araújo, explica que 
o projeto deve alavancar a ativida-
de econômica de toda a região. A 
previsão é de que até 40 empreen-
dimentos no local.  

“O Parque Industrial Logísti-
co Aeroporto-Rodoviário, o Pilar 
que é a sigla, né? É uma área com 
50 hectares que é colado com o sí-
tio aeroportuário, ou seja, fica do 
lado, colado com a cerca do aero-
porto, que o município destinou 
para a atração de empresas, de in-
dústrias e empresas de logística”, 
explica o gestor. 

A localização se torna mais 
privilegiada ainda por estar ao 
lado do Aeroporto de São Gon-
çalo, dado que toda a infraes-
trutura montada para atender 
o terminal poderá ser utilizada 
também pelo Pilar, tornando-se 
mais um atrativo para potenciais 
investidores que já começam a 
aparecer, mesmo após tão pouco 
tempo de anúncio. 

“O Governo do Estado fez 
uma estrada chamada de Estra-
da da Produção, para ligar a via 
metropolitana, que é essa via de 
acesso ao aeroporto através da 
cidade de Macaíba, de lá des-
sa via de acesso até o Parque já 
tem uma pista nova. Além disso, 
temos água, uma adutora que a 
prefeitura construiu e inaugurou 
há pouco tempo”, diz o secre-
tário Vagner Araújo, elencando 
alguns pontos da infraestrutura 
que favorece a região.

A área já está devidamente 
cercada, com terraplenagem feita, 
e o projeto já conta com licencia-
mento ambiental para atividades 

Foto:  Dayvisson Melo

Parque Industrial deve 
atrair 40 empresas para 
São Gonçalo do Amarante
INSTALAÇÃO DO PARQUE INDUSTRIAL LOGÍSTICO AEROPORTO-
RODOVIÁRIO (PILAR) SERÁ EM UMA ÁREA DE 50 HECTARES E ESTÁ 
NOS TRÂMITES FINAIS PARA A CHEGADA DOS EMPREENDIMENTOS 

Secretário Vagner Araújo: “Área para atração de empresas”

A Prefeitura de São Gon-
çalo do Amarante, por meio da 
Fundação Cultural Dona Milita-
na (FCDM), lançou um chama-
mento público de apoio às qua-
drilhas juninas do município. As 
inscrições para concorrer ao pa-
trocínio financeiro estão abertas 
até o dia 26 de maio.

Serão investidos R$ 58 mil 
no fomento à cultura do muni-
cípio. O edital está dividido nas 
seguintes categorias: quadrilhas 
tradicionais e estilizadas com 
até 10 anos e quadrilhas tradi-
cionais e estilizadas com mais 
de 10 anos. No total, vão ser 
beneficiados 6 projetos.

Para participar da seleção 

os representantes das quadri-
lhas juninas deverão apresentar 
propostas e/ou projetos com 
Plano de Apresentação do ser-
viço, trabalho ou entretenimen-
to cultural. O edital é aberto 
para toda e qualquer quadrilha 
junina com sede no território 
de São Gonçalo do Amarante/
RN, que atenda aos requisitos 
estabelecidos no edital.

Mais informações sobre va-
lores concedidos, documentos 
necessários e todas as datas do 
certame podem ser consulta-
das no edital, disponível no en-
dereço: https://licitacao.sao-
goncalo.rn.gov.br/3136-2/, ou 
pelo telefone: (84) 98886-9831.

Mais uma entrega de cestas 
com frutas e vegetais para as fa-
mílias assistidas pelos programas 
sociais foi realizada pela Prefeitu-
ra de São Gonçalo do Amarante. 
Os kits são entregues a cada 15 
dias pela Secretaria Municipal de 
Trabalho, Assistência Social e Ci-
dadania (Semtasc).

A distribuição de frutas e 
verduras beneficia as famílias 
em situação de vulnerabilida-
de e os pequenos agricultores 
do município, uma vez que 
os alimentos são adquiridos 

diretamente deles, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Agropecuária e Desenvolvi-
mento Agrário (Semada) e da 
Emater/RN, com recursos 
do Companhia Nacional do 
Abastecimento (Conab).

Já foram atendidos os 
bairros de Jardim Lola, Bar-
reiros e Golandim. Outras 
localidades também estão 
no cronograma e serão aten-
didas nos próximos dias. A 
cada entrega, 100 famílias são 
beneficiadas.

Fundação Dona Militana 
lança edital de apoio às 
quadrilhas juninas

Prefeitura entrega cestas 
de frutas e verduras para 
famílias atendidas por 
programas sociais

Municípios

de serviço em logística, bem como 
para indústrias. Neste momento, 
um Projeto de Lei está em trami-
tação na Câmara Municipal de São 
Gonçalo para autorizar o municí-
pio a fazer a concessão ou doação 
dos lotes, que já conta com toda a 
partilha urbanística necessária. 

De acordo com o secretário 
Vagner Araújo, já há negociações 
encaminhadas com uma dezena 
de empresas.

“Temos dez empresas que já 
demonstraram interesse de ma-
neira mais firme.  Tivemos ou-
tras que cogitam a possibilidade, 
mas assim, de maneira firme, já 
com protocolo de intenção en-
trega à Prefeitura de São Gonça-
lo do Amarante, nós temos dez 
empreendimentos”, contou o se-
cretário durante evento realizado 
pelo Grupo de Líderes Empresa-
riais (LIDE RN). 

Araújo falou também sobre 
o ramo de investimento de algu-
mas dessas empresas que estão 
negociando a instalação no Pilar. 
“Estamos na fase de negociação 
com algumas empresas. Tem algu-
mas na área de confecções, na área 
até de siderurgia com reciclagem 
de metais, tem um fundo indiano 
que está discutindo a possibilidade 
de investir no estado e está con-
siderando se instalar no PILAR”, 
conta Vagner Araújo que diz mais: 

“e tem até uma empresa de buggy 
elétrico. Ela é de Santa Catarina e 
fabrica esses veículos com moto-
rização elétrica, e está querendo 
trazer para cá uma unidade de pro-
dução desses carros”. 

Há também a intenção de ins-
talação de uma unidade do Recin-
to Especial para Despacho Adu-
aneiro de Exportação, conhecido 
como Redex, e que é utilizado por 
empresas exportadoras com a fi-
nalidade de agilizar os trâmites de 
fiscalização de mercadorias, facili-
tando processos aduaneiros. 

Em resumo, tudo está quase 
pronto para ser iniciada essa nova 
industrial em São Gonçalo do 
Amarante, com capacidade para 
receber empresas. 

“Tem uma parte que tem área 
verde, tem a parte de infraestru-
tura, uma parte que vai ficar re-
servado para acesso e estaciona-
mento de caminhões, posto de 
gasolina, hotel, restaurante e uma 
outra área para tratamento de es-
goto, a gente estima que cerca de 
30 a 40 empresas poderão se ins-
talar lá, sendo que dez já demons-
traram interesse. O projeto está 
em andamento, estamos levando 
gás, fibra ótica e energia, faltando 
agora a implantação de empresas 
que devem começar a chegar de 
30 a 60 dias após a aprovação da 
lei”, explica Vagner Araújo.
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Dados do Comando de Policia-
mento Rodoviário Estadual (CPRE) 
da Polícia Militar mostram o cres-
cimento do número de acidentes 
na Região Metropolitana de Natal 
durante o primeiro quadrimestre 
de 2023. Os números obtidos pelo 
NOVO revelam um aumento signi-
ficativo em comparação ao mesmo 
período do ano passado nas rodo-
vias estaduais da Grande Natal. 

De acordo com os dados, o nú-
mero total de acidentes registrados 
em toda a Grande Natal, que engloba 
diversos municípios, passou de 748 
em 2022 para 829 em 2023. Isso re-
presenta um acréscimo de aproxima-
damente 11% nos acidentes, durante 
os primeiros quatro meses deste ano 
em comparação com o ano anterior.

A capital potiguar apresentou 
um aumento de 8% nos acidentes, 
passando de 563 para 611. Apesar 
do acréscimo no número de ocor-
rências, houve uma redução de víti-
mas fatais, com um total de 4 óbitos, 
em comparação com as 8 mortes no 
mesmo período de 2022. 

Outro município que chamou a 
atenção foi São Gonçalo do Ama-
rante, com o significativo aumento 
de 65% nos acidentes, passando de 
34 para 56. Foi registrado um óbi-
to em comparação com nenhum 
no ano anterior. Parnamirim, o se-
gundo maior município da Região 
Metropolitana, também apresentou 
um aumento no número de aciden-
tes. Foram 94 em 2022 e, em 2023, 
este número subiu para 104, ou 
seja, 11% a mais. Houve um óbito 
registrado em ambos os períodos.

Ceará-Mirim, Extremoz, São 
José de Mipibu e Nísia Floresta 
apresentaram variações diferentes. 
Ceará-Mirim registrou uma alta no 
número de acidentes, passando de 
8 para 15, porém houve 1 óbito 
registrado neste ano, enquanto no 
ano anterior foram 2. Extremoz 
teve um aumento de 9% nos aci-
dentes, passando de 23 para 25, 
mas nenhum óbito foi registrado 
em ambos os períodos. São José de 
Mipibu registrou uma redução de 
44% nos acidentes, passando de 16 
para 9, sem vítimas fatais em am-
bos os anos. Nísia Floresta também 
apresentou uma queda de 31% nos 
acidentes, passando de 13 para 9, 
sem vítimas fatais.

Número de acidentes 
de trânsito aumentam 
11% na Grande Natal
DADOS DO CPRE MOSTRAM QUE SÃO GONÇALO DO AMARANTE FOI O MUNICÍPIO
QUE REGISTROU MAIOR AUMENTO DE 65%, NOS QUATRO PRIMEIROS MESES DE 2023

Foto:  Cedidas

Aline sofreu acidente de moto em 2021 e teve inúmeras lesões e fraturas

O DEBATE E 
IMPLEMENTAÇÃO 
DAS CONCESSÕES 
E PPPS

Um tema que voltou 
a ser discutido foram as 
concessões públicas e as 
parcerias público-privadas 
(PPP´s), que são arranjos 
colaborativos entre o se-
tor público e o setor pri-
vado, que desempenham 
um papel importante no 
desenvolvimento socioe-
conômico.

Essas iniciativas visam 
potencializar a entrega de 
serviços públicos, promo-
ver investimentos em in-
fraestrutura e sustentar o 
crescimento econômico.

É necessário criar 
estrutura própria, com 
profissionais capacita-
dos, definindo priorida-
des com a criação eixos 
de atuação e sistematizar 
o acompanhamento dos 
projetos para que o Rio 
Grande do Norte e mu-
nicípio de Natal possam 
evoluir na infraestrutura 
com foco nas concessões 
públicas e as parcerias 
público-privadas (PPP´s). 
Até o presente, poucos 
estados e municípios ado-
taram esse instrumento 
tão importante de desen-
volvimento.

Nesse momento o Po-
der Público deve ser o ator 
principal em busca do de-
senvolvimento econômico, 
com auxílio da iniciativa da 
privada nos setores de trans-
porte, saneamento, teleco-
municações, desenvolvimen-
to urbano, lazer e turismo. 
jairdamasceno@ccgd.adv.br.

JAIR DAMASCENO
Advogado 
jairdamasceno@ccgd.adv.br

A jovem recepcionista 
Aline Camille faz parte dessa 
estatística. Em dezembro de 
2021, ela sofreu um grave aci-
dente de trânsito na avenida 
Hermes da Fonseca, zona les-
te de Natal. O depoimento de 
Aline expõe as circunstâncias 
do acidente e as sérias seque-
las físicas e emocionais que 
ela enfrenta desde então.

A jovem seguia em sua 
moto pela faixa da esquerda 
quando se deparou com tábu-
as de madeira caídas no trecho 
em que trafegava. Ao tentar 
desviar, Aline acabou colidin-
do com a traseira de um veí-
culo que estava à sua frente, 
uma Saveiro preta, que freou 
de forma brusca e inesperada. 

Os ferimentos resultantes 

do acidente foram graves e 
a recuperação tem sido len-
ta para Aline. “Quebrei o pé, 
quebrei o úmero em dois lu-
gares, “ganhei” uma placa no 
ombro com oito parafusos”, 
conta ela. 

Além disso, Aline também 
sofreu lesões no joelho, que 
ainda necessitará de cirurgia, 
mas esta só poderá ser realiza-
da após a perda de 15 quilos. 
O acidente também causou 
danos em sua arcada dentária, 
resultando na perda de três 
dentes naturais e na necessi-
dade de usar aparelho.

O trauma emocional vi-
venciado por Aline foi inten-
so. Ela relata ter ficado com 
medo de andar de moto desde 
o acidente, e sua família tam-

bém demonstra preocupação 
e impede que ela pilote nova-
mente. A imagem da cena do 
acidente ainda assombra seus 
pensamentos, descrevendo-a 
como um filme de terror. “Na 
hora parece que você está num 
filme de terror, ou em outra 
vida”, afirma Aline.

O depoimento de Aline re-
flete a importância de conduzir 
veículos com atenção redobra-
da, tanto para a segurança pró-
pria quanto para a dos outros. 
Ela ressalta a necessidade de ter 
“olhos de águia” ao pilotar e o 
impacto devastador que um aci-
dente pode ter na vida de uma 
pessoa. Aline ainda enfrenta um 
longo processo de tratamento e 
busca recuperar-se tanto física 
quanto emocionalmente.

O Detran/RN respondeu 
aos números preocupantes 
sobre o aumento de acidentes 
na Região Metropolitana de 
Natal, destacando as medidas 
adotadas pelo órgão para en-
frentar essa questão.

De acordo com dados do 
órgão, a taxa de mortalidade 
no tráfego por 10 mil veículos 
no estado apresentou uma re-
dução significativa nos últimos 
anos. Em 2019, a taxa era de 
4,24%, enquanto em 2022 al-
cançou o valor de 3,2%. Essa 

queda constante tem se manti-
do abaixo da meta estabelecida 
pelo Plano Nacional de Re-
dução de Mortes e Lesões no 
Trânsito (PNATRANS) para o 
Rio Grande do Norte.

O diretor-geral do Detran, 
Jonielson Pereira, enfatizou 
que esses dados indicam que o 
estado vem atuando de forma 
integrada para alcançar as metas 
estipuladas pelo PNATRANS. 

Embora reconheça que ain-
da há muito a ser feito, Pereira 
destaca que as campanhas edu-

cativas, o trabalho de fiscaliza-
ção e as melhorias na sinaliza-
ção têm contribuído para esses 
resultados positivos, os quais o 
Detran pretende aprimorar nos 
próximos anos.

Além disso, o PNATRANS 
também estabelece a meta de 
reduzir pela metade o índice na-
cional de mortes no trânsito por 
100 mil habitantes em um perío-
do de 10 anos. Nesse sentido, o 
RN tem alcançado avanços, com 
a redução de 14,63% para 13% 
entre os anos de 2019 e 2022.

Vítima de acidente revela graves 
consequências e trauma causado

Detran/RN adota medidas para 
enfrentar aumento dos acidentes



www.novonoticias.com.br9 www.novonoticias.com.br

Zeca Melo

Tetê Pessoa  

Iza Baião 

Madson Vidal  

Renato Fernandes  

Laissinha Oliveira  

www.novonoticias.com.brwww.novonoticias.com.brSegunda-feira, 22 de maio de 20239 SOCIAL

SE LIGA!!!

RODRIGO
A NEGA FAZ 50
A sociedade potiguar tem encon-
tro marcado no fim de junho, 
precisamente dia 30. Tudo por-
que a nega mais amada do jorna-
lismo potiguar, Simone Silva, vai 
comemorar 50 anos de vida e 26 
dedicados à comunicação. A fes-
ta será no espaço de eventos do 
hotel Imirá, a partir das 22h. A 
coluna antecipa que Nilson Buf-
fet vai assinar o cardápio da data 
e a Lume o projeto luminotécni-
co. Os convites by Denise Lins 
começam a circular essa sema-
na! Há 10 anos a jornalista não 
promovia um evento seu e sem 
dúvida fará uma noite memorá-
vel com a assessoria de Markus 
Guedes cerimonial e produção 
deste colunista.  Recomendo a 
quem não quiser ficar de fora, já 
adquirir os passaportes em Tota 
Tabacaria, na Afonso Pena.
 
NOVIDADE 
A franquia pernambucana B`La-
ser aporta amanhã em Natal pe-
las mãos da empresária potiguar 
Celian Maia, que tem expertise 
de 15 anos no segmento e prome-
te levar excelência em serviços 
de estética e depilação a laser aos 
potiguares. A rede já tem 13 clí-
nicas espalhadas entre Pernam-
buco, Paraíba e Rio de Janeiro e 
promove na unidade desta capi-
tal  - que fica na  Galeria do Ata-
cadão, em Lagoa Nova - coquetel 
pra convidados, a partir das 19h. 

ÓTIMA EXPERIENCE
Referência quando o assunto é 
suplementos, Matheus Adma é 
também sucesso quando se fala 
em produção de eventos, com 
sua agência Oxigênio. Agora o 
bacana passa a atuar no ramo 
de bebidas. É o representante da 
excelente Vodka Experience, que 
já pode ser encontrada em bons 
eventos pela cidade.

TRONO
Novo presidente da Federação 
das Câmaras Municipais do Rio 
Grande do Norte (Fecam-RN), 
o vereador e presidente da Câ-
mara Municipal de Parnamirim, 
Wolney França, tomou posse na 
última sexta-feira (19), durante 
solenidade bastante prestigiada, 
com direito as presenças do As-
sembleia Legislativa, Ezequiel 
Ferreira (PSDB), e dos depu-
tados estaduais Tomba Farias 
(PSDB) e Taveira Júnior (União), 
entre outras autoridades.

TOGA
Hoje, começa em todo Brasil 
a 7ª Semana Nacional da Con-
ciliação Trabalhista. No Rio 
Grande do Norte, as unidades 
judiciárias de 1ª e 2ª instâncias 
já estão mobilizadas para aten-
der mais de 400 processos agen-
dados, individuais e coletivos, 
na capital e interior do estado. 

VEUVE CLICQUOT
Em tardezinha batizada “Eu & Elas”, o colunista Toinho Silveira 
celebra mais um aniversário com as amigas que o acompanham 
desde sempre. O evento “uma tarde com minhas amigas”, ocorre-
rá na quinta-feira, 25, das 16h30 às 20h, no buffet Renata Motta.

> 15 de junho tem show de Ma-
rina Elali cantando os sucessos 
do rei Roberto Carlos no Teatro 
Riachuelo. Venda Uhuu.com; 
 
> Lulu Santos, Nando Reis, 
Anavitória e Marcelo Fal-
cão são atrações do Pipa 
MPB Fest que ocorre dias 
13 e 14 de outubro em Pipa; 

> A 10ª Mostra de Cine-
ma de Gostoso será realiza-
da de 24 a 28 de novembro, 
com exibições ao ar livre 
em São Miguel do Gostoso;  
 
> Cláudia Abreu apresenta es-
petáculo “Virgínia”, nos dias 03 
e 04 de junho, no Teatro Alber-
to Maranhão.

DO FUNDO DO BAÚ

Creia em si, mas não duvide sempre 
dos outros
Machado de Assis“Loureiro

Fred Queiroz com sua vó Cicera Queiroz, 

que se viva estivesse estaria completando 

108 anos amanhã

A gerente-geral do Golden Tulip Natal, Liliana Cunha com 
o jornalista Wendell Paiva e a executiva Jacke Trindade

Eliana Lima em pose com Denise, Ariane 
e Cristine Gaspar na noite de Lisboa

Este colunista sendo 
recheio para a empresária 
Angélica Azevedo e Clarice 
Soares que comemorou 
idade nova no Piazzale 

Em dia de posse como 
presidente da FECAM, Wol-
ney França com o vereador 
Raniere Barbosa, que já 
presidiu a instituição 

Regina Emerenciano e 
Juraci França nos salões 
do Chaplin Recepções

A governadora Fátima 
Bezerra com padre Flávio 
Herculano e com a irmã 
Conceição Bezerra na 
feirinha de Santa Rita de 
Cássia, em Ponta Negra

Foto: Cedida

PARABÉNS
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Já ouviu falar em doença de 
Crohn ou retocolite ulcerativa? 
Infelizmente, essas enfermidades 
estão cada vez mais presentes no 
vocabulário e vida dos brasileiros 
e não é diferente entre os poti-
guares. Essas patologias estão 
entre as doenças inflamatórias 
intestinais (DII) mais comuns e 
se caracterizam pela inflamação 
de diferentes segmentos do trato 
gastrointestinal, principalmente 
nos intestinos. Para conscien-
tizar sobre a importância do 
diagnóstico precoce das DII, a 
Sociedade Brasileira de Colo-
proctologia (SBCP) realiza anu-
almente a campanha Maio Roxo, 
que teve seu ponto alto no dia 
19 de maio, quando é celebrado 
o Dia Mundial das Doenças In-
flamatórias Intestinais.

No Rio Grande do Norte, o 
Hospital Gastroprocto, referência 
na área, está promovendo ações 

GERALSegunda-feira, 22 de maio de 2023

Cirurgião geral e endoscopista Gutembergh Nóbrega

Maio Roxo alerta para o 
diagnóstico das doenças 
inflamatórias intestinais
CAMPANHA BUSCA CONSCIENTIZAR A POPULAÇÃO SOBRE O 
PROBLEMA QUE AFETA HOJE MILHARES DE PESSOAS NO BRASIL

@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto: Lucas França

Foto: Reprodução

A Miss Rio Grande do Norte 2023 Giovanna França 
com George Azevedo e Marthina Brandt

A potiguar Lidiane Bezerra 
arrasando no Festival de Cannes

VAI SAFADÃO!
Como a coluna já havia adiantado anteriormente, além de Mossoró 
que já recebeu o TBT do Safadão, a festa já afinava os últimos detalhes 
para também acontecer em Natal, só que diferente da capital do Oes-
te, a Cidade do Sol receberia o evento no segundo semestre. Martelo 
batido! O TBT do Safadão acontecerá na Arena das Dunas, no dia 02 
de setembro. Também foram confirmadas edições em Salvador (12 
de Agosto), Recife (16 de Setembro) e Manaus (07 de Outubro). Por 
aqui, a festa terá assinatura da Clap.

REENCONTRO
Acontece neste sábado (27), a “Eternamente CIC” – Festa dos Ex-
-Alunos do Colégio Imaculada Conceição. A resenha será no Clube 
Cepe em Nova Parnamirim e contará animação da banda Preto no 
Branco, o cantor Dan Castro e o DJ Luis Couto. Os ingressos estão 
disponíveis em Ceiça Flores no Nordestão Cidade Jardim. Promete 
ser um festão!

CHEERS
A coleguinha Simone Silva invadiu o instagram na noite deste do-
mingo. Querida por demais entre os amigos da imprensa, não tinha 
outra coisa nos stories que não fosse a divulgação da festa de 50 anos 
da jornalista e colunista social. “Simone Silva 50 Anos” será no dia 
30 de junho, a partir das 22 horas, no Imirá Plaza. Merece demais! 
Estaremos lá!

TOME XOTE
Contagem regressiva para o “Derradeiro de Maio” que acontece neste 
sábado em Olho D’água dos Borges com Dorgival Dantas e Flávio 
José. Em entrevista ao Rota InterTV que vai ao ar no próximo final 
de semana, a Banda Limão com Mel revelou que, em breve, também 
estará na Cidade do Forró com Dorgival Dantas.

ALÔ OUVINTES!
Eles estão chegando com seus podcasts. A jornalista Thaisa Galvão 
acaba de anunciar a chegada do seu “Falei com Thaisa Galvão” com 
estreia prevista para o mês de junho. E no dia 30 deste mês de maio 
estreia o podcast “Papo DaMassa” com o jornalista Jacson Damasceno.

ANARRIÊ 
E a pedida para o sábado é o arraiá com muito forró, comida típica e 
animação no “Só Caminha na Roça”, que acontece no Rancho NSA 
Condomínio e Haras, em Monte Alegre. E a animação fica por conta 
de Forró dos 3, Litto Lins e Felipe Grilo, que vão garantir o arrastapé 
de qualidade na melhor prévia junina.

Foto: Reprodução

inseridas dentro da programação 
estadual, organizada pela seccio-
nal da SBCP. Segundo o diretor 
técnico da unidade hospitalar, o 
cirurgião geral e endoscopista 
Gutembergh Nóbrega, estão re-
alizando ações com foco nas mo-
bilizações das redes sociais. “As 
doenças inflamatórias intestinais 

não têm cura, mas a confirmação 
do diagnóstico de forma precoce 
permite um tratamento mais efe-
tivo e melhor qualidade de vida 
ao paciente. Precisamos reforçar 
essa corrente de conscientização 
para que as pessoas busquem o 
quanto antes informações ofi-
ciais”, alerta o especialista.

PREVALÊNCIA 
E INCIDÊNCIA

No Brasil, a prevalência das 
doenças inflamatórias intestinais 
chega a 100 casos para cada 100 
mil habitantes no sistema públi-
co, sendo a maior concentração 
nas regiões Sudeste e Sul. Em al-
guns países desenvolvidos, a pre-
valência pode chegar a até 1% da 
população. Já a incidência média 
(ocorrência de novos casos) em 
2020 no país foi de 7 casos para 
retocolite ulcerativa e 3 para do-
ença de Crohn para cada 100 mil 
habitantes, aponta estudo que 
analisou as taxas de incidência e 
prevalência de DII no Brasil de 
2012 a 2020, tendo como base 
dados provenientes do DataSUS.

O estudo analisou informa-
ções de 212.026 pacientes com 
DII de ambos os sexos (140.705 
com doença de Crohn e 92.326 
com retocolite ulcerativa). A 
pesquisa apontou que a inci-
dência de DII subiu de 9,41 por 
100 mil habitantes em 2012 para 
9,57 por 100 mil habitantes em 
2020, o que corresponde a uma 
variação percentual anual mé-
dia de 0,80%. Já a prevalência 
de DII aumentou de 30,01 por 
100 mil habitantes em 2012 para 
100,13 por 100 mil habitantes 
em 2020, correspondendo a 

uma variação percentual anual 
média de 14,87%.

FATORES DE RISCO
As DII são mais frequentes 

em adolescentes e adultos jovens 
(15 a 40 anos) e sua causa está 
relacionada a fatores diversos, 
como genéticos, imunológicos, 
ambientais, alimentares e altera-
ção da flora intestinal (disbiose 
intestinal). O histórico familiar 
de DII em parentes de primeiro 
grau aumenta levemente o risco 
de desenvolvimento das doenças. 
Já o tabagismo é comprovada-
mente fator de risco para agra-
vamento da doença de Crohn. 

SINTOMAS
Apesar de serem semelhan-

tes, as DII possuem diferenças. 
A retocolite ulcerativa acomete 
o intestino grosso (cólon) e reto, 
enquanto a doença de Crohn 
pode atingir todo o trato diges-
tório (desde a boca até o ânus), 
sendo mais prevalente no intesti-
no delgado (íleo), colón e região 
perianal. Enquanto na primeira, 
apenas a camada mais superficial 
que reveste o intestino (mucosa) 
é acometida, na segunda, todas 
as camadas intestinais (mucosa, 
submucosa, muscular e serosa) 
podem ser atingidas pela infla-

mação, aumentando o risco de 
complicações como estreitamen-
tos e perfurações intestinais.

Diarreia crônica com presen-
ça sangue e muco ou pus, com 
períodos de melhora e piora, 
associadas a cólicas abdominais, 
urgência evacuatória, falta de 
apetite, fadiga e emagrecimento 
costumam ser os sintomas mais 
frequentes. Em casos mais gra-
ves, observam-se ainda anemia, 
febre, desnutrição e distensão ab-
dominal. Cerca de 15 a 30% dos 
pacientes com DII podem apre-
sentar manifestações extrain-
testinais como dor nas articula-
ções, lesões de pele ou oculares. 

DIAGNÓSTICO
Para confirmar o diagnóstico 

das DII o especialista analisa a 
história clínica e solicita exames 
laboratoriais, endoscópicos (en-
doscopia digestiva alta e colo-
noscopia) com biópsias, além de 
exames radiológicos (tomografia 
ou ressonância magnética com 
foco no intestino). “É importan-
te salientar que os sintomas das 
DII são similares aos de doenças 
comuns, como síndrome do in-
testino irritável e diarreias infec-
ciosas, por isso é fundamental 
uma análise global do paciente”, 
reforça Nóbrega.
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Imagine que você é um guia 
de turismo do município de Ma-
racajaú, onde a economia é forte-
mente influenciada pelo turismo 
realizado em um dos cartões pos-
tais do país, os Parrachos. Você 
utiliza as redes sociais para divul-
gar seus passeios na região, mas 
o processo de venda é todo ma-
nual, Além disso, você não pos-
sui um site próprio para realizar 
as suas vendas, pois o custo de 
desenvolvimento seria alto e ele 
não teria os recursos necessários 
para a comercialização da sua ati-
vidade. Aliado a esse fato, existe 
a necessidade de o seu negócio 
ser encontrado pelos turistas em 
pesquisas na internet, você pode 
pensar que há muito a ser feito. 
Mas imagina conseguir solucionar 
essas e outras questões com uma 
só ferramenta? E o melhor: gra-
tuitamente.

É aí que entra a startup poti-
guar Paytour, nascida há sete anos 
em Natal , ela atua no setor de 
tecnologia voltado para o turis-
mo, desenvolvendo um sistema de 
vendas e reservas online para re-
ceptivos, passeios, atrativos e ati-
vidades de lazer. A empresa está 
disponibilizando a sua plataforma 
gratuitamente para que guias, ven-
dedores e empresas de passeios e 
experiências ofertem seus servi-
ços para a compra online.

“Para os turistas é muito im-
portante ter acesso a informações 
que os guiem na tomada de deci-
são sobre que experiências fazer 
no local que escolheu para passar 
as férias. Com o nosso sistema 
nós aliamos isso ao conforto de 
realizar a compra pelo smartpho-
ne”, comenta Marcus Borges, 
CEO da Paytour.

O sistema do Paytour permi-
te que os guias e profissionais do 
turismo coloquem no ar um site 
customizado com suas cores e 
identidade visual, loja online e um 
sistema de reservas integrado. O 
diferencial do serviço em relação 
a outros no mercado é que ele 
integra diversas funcionalidades 
pensadas para a venda de pas-
seios, atividades e experiências, 
o que agiliza e dá mais produti-
vidade para a vida de quem ven-
de esses tipos de atividades. Para 
conferir todas as funções e come-
çar a utilizar a ferramenta, basta 
acessar o site da empresa: www.
paytour.com.br.

Plataforma auxilia empresas de 
turismo a ingressar no mundo digital 
STARTUP PAYTOUR DESENVOLVEU SISTEMA DE VENDAS ONLINE PARA RECEPTIVOS, PASSEIOS, ATRATIVOS E 
ATIVIDADES DE LAZER. PLATAFORMA É GRATUITA PARA GUIAS, VENDEDORES E EMPRESAS TURÍSTICAS
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